

Brigitte Ederer (SPÖ, 1956–) - Erste Europa-Staatssekretärin, Nationalratsabgeordnete der SPÖ unter dreißig, erste weibliche Bundesgeschäftsführerin der SPÖ, erste Geschäftsführerin eines prominenten Großunternehmens (Siemens)

Brigitte Ederer wuchs als Tochter einer alleinstehenden Mutter in Wien und Niederösterreich auf und engagierte sich ab ihrer Jugend in diversen sozialdemokratischen Organisationen. Sie studierte an der Universität Wien Volkswirtschaft und arbeitete ab Ende der 1970er-Jahren in der wirtschaftswissenschaftlichen Abteilung der Wiener Arbeiterkammer. Nach der Nationalratswahl 1983 zog Ederer als damals jüngste SPÖ-Abgeordnete in den Nationalrat ein. Anfang der 1990er-Jahre war sie stellvertretende Vorsitzende des SPÖ-Parlamentsklubs, von 1995 bis 1997 fungierte sie als Bundesgeschäftsführerin der SPÖ. 2000 wechselte sie von der Politik in die Wirtschaft, fünf Jahr später wurde sie Generaldirektorin und Vorstandsvorsitzende der Siemens AG.

Eigenschaft: Karrierebewusst